

あけましておめでとうございます。今年の抱負として皆様は、どんな思いを描いたのでしょうか？初詣などのお参りでお願い事は口に出さないほうがよいと言われていたますが、抱負は口に出したほうが有言実行になって良いのではないのでしょうか。

去年の年末、終業式後は恒例職員一同年末大掃除と2学期の総括です。まず大掃除では、園庭をピカピカに落ち葉掃きしてもらった、にもかかわらず、年越し前に園舎や丸太小屋の屋根の上や雨どいに残るかなりの落ち葉をブロアーで、きれいな園庭にぶっ飛ばしてしまいました。年明けみんな驚くだろうな、あーごめんなさい。抱負・・・正直者になる

一方2学期の総括では各学年共一生懸命まとめている、その発表に関する意見も活発で聞いている私などは気付きや発見で大変勉強になりました。抱負・・・話すより聞く、です。

屋根の上での作業はしんどいのでたまに手を止めます。せっかくなので遠くを見たり、枯れ葉が残っている木々を恨めしそうに見ていたりします。作業を終え、地面に足をつけた時はすごくほっとします。地上に降りてその木を下から見たり近くに生えている植物を見れば、もう小さな芽をかすかに出しているものもあります。来年の冬には落ち葉になるかもしれないその芽に、すごいなあ、がんばってるなあ、という感想が変わります。

子どもたちも同じで、日々の体験や経験を通して何かしらの小さな芽を出しているはずで、暑い寒い意識しなくても感じられますが、何気なく目に留まったものや何気ない出来事に何かを感じられるとき、ココロが動く、とかココロが豊かに、といった内面の育ちがはぐくまれていくのでしょうか。これからもそこを大切にしていきたいですし、できる限りキャッチして、せっかく出たその芽をスルーさせないようにしていきたいものです。

小さい秋見つけた。小さい冬も春も夏も見つけて関心が持てるよう、今年も職員一同、よろしく願いいたします。

今月のねらい（育てほしい姿や経験してほしいこと）



- ・ごっこ遊びなどにおいて、イメージを共有するだけでなく、ストーリーを次々とイメージしあそびをふくらませていく
- ・描くことや作ることの基本的な技術を習得することによって、さらに興味をもって楽しめる（経験の幅をひろげる）
- ・冬の自然事象に興味を持ち、友達と発見したり触れたりしてあそびに取り入れて楽しむ



- ・クラス、グループでひとつの目的を共有できる
- ・自分なりの力を発揮しながら、目的にむけて工夫したり繰り返し取り組んだりする
- ・冬の自然にかかわって遊びながら、様々なことに気づいたり感じたりする



- ・やりたい遊びが増え、友達を誘い相談しながら工夫、発展させていく
- ・見通しを持ってある期間集中して取り組める
- ・自分達で大まかなスケジュールを考え、それに沿って生活できる